



LUCÍA FLORES



## LEY DE ADUANAS

**APRUEBAN DIPUTADOS  
LA INICIATIVA. AHORA  
VA AL SENADO.**

**PÁG. 31**



FOTOS: LUCÍA FLORES

**Criterio.** Federico Döring dijo que la reforma no combatirá la evasión fiscal.

**“BUSCA PROTEGER EL HUACHICOL FISCAL”, ACUSAN**

# Cámara de Diputados aprueba reformas a la Ley Aduanera; pasa a Senado



## PAN y PRI señalan que la iniciativa aumenta la impunidad y no sanciona corrupción

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Con 324 votos a favor de la mayoría de Morena, PVEM y PT, y 113 en contra del PRI, PAN y MC, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa de reformas a la Ley Aduanera, para combatir la corrupción, la evasión fiscal, el *huachicol* fiscal y el tráfico de mercancías ilegales, y la turnó al Senado de la República.

En medio del escándalo por el descubrimiento de una red de tráfico de combustibles en las aduanas del norte del país, en la que están involucrados funcionarios públicos, Morena, a través del presidente de la Comisión de Hacienda, Carol Antonio Altamirano, celebró en tribuna que las reformas a más de 65 artículos garantizan “el combate a la evasión, termina con las malas prácticas como el contrabando y la corrupción, además de avanzar en la justicia fiscal y fortalece las finanzas públicas”.

Para ello, –insistió– “facilita la celebración de convenios en materia informática y de tecnologías de la información con la Agencia de Transformación Digital, se elimina el carácter vitalicio de las patentes aduanales, establece certificaciones periódicas, fortalece los controles a los programas de facilitación aduanera como la importación temporal, establece la corresponsabilidad solidaria de los agentes aduanales, mejora las obligaciones en materia documental y aumenta los controles a las operaciones”, entre otras medidas.

## “CASTIGARÁN A LOS DE ABAJO”

### RICARDO ANAYA ANTICIPA VOTO EN CONTRA DEL PAN

La bancada del PAN en el Senado alista un voto en contra de la reforma aduanera por omitir el tema del combate al *huachicol* fiscal, advirtió su coordinador Ricardo Anaya.

“La ley no se hace cargo del robo del siglo, no se hace cargo del *huachicol* fiscal, no se hace cargo de esos 177 mil millones de pesos que se robaron los integrantes de Morena y con los que se han enriquecido”, señaló Anaya.

El panista destacó que ni siquiera en la presentación de motivos se reconoce el problema, lo que da cuenta que habrá impunidad en el caso.

“En Morena ya decidieron que sólo van a castigar a los de abajo, a mandos medios, pero no están dispuestos a sancionar a la gente de arriba”, apuntó.

—Diana Benítez

*“Esa ley no moderniza nada, esa ley encubre, centraliza y castiga”*

**VERÓNICA PÉREZ**  
Diputada del PAN

En respuesta, la diputada del PRI, Ariana del Rocío Rejón, refutó que la reforma no sanciona la corrupción y permite la impunidad de los altos funcionarios públicos.

“En septiembre de 2025, se



**Enojo.** Bancadas del PAN y Morena protestaron en la Cámara de Diputados.

detiene al vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna, el mismo que fue denunciado junto a cinco elementos más de la corporación”, indicó.

“Pero les pregunto: ¿Cuál fue la respuesta del gobierno de Morena? ¿Desmilitarizar las aduanas? No. ¿Investigar a fondo la cadena de mando? No. ¿Transparentar la operación de la Marina en aduanas? No. ¿Recuperar el dinero robado a México? No. Su respuesta es esta reforma”, reclamó.

Por el PAN, la diputada Verónica Pérez acusó que “esa ley no moderniza nada, esa ley encubre, centraliza y castiga. Es una reforma para recaudar más a costa de la gente y proteger el *huachicol* fiscal desde arriba”.

Desde Morena, el diputado Fernando Castro Trenti, ex priista, respondió: “Me hubiera gustado escucharlos así, con esa contundencia, cuando gobernaban sus presidentes de la República”.